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此次冠军赛的观众大部
分为年轻人，不可否认的是，
短道速滑项目近一年来衍生
的偶像效应，是此次赛事火爆
最重要的隐形因素。

北京冬奥会后，短道速滑
受众群体急剧增加，武大靖等
奥运冠军拥有了大量的粉丝
群，入籍运动员林孝埈更成为
现象级的运动偶像，他的一举
一动轻易便登上热搜榜。此
次冠军赛的观众席上，除了

“顶流”武大靖、林孝埈等拥有
自己的灯牌外，一些二、三线
的短道运动员如孙龙、钟宇
晨、刘冠逸、宋嘉华、朱祎玎等
也拥有自己的粉丝团体，冰迷
们拿着他们的手幅、应援牌，
分布在看台上，这样的景象在

其他运动项目里并不多见。
粉丝们几乎人手相机或手机
拍照、拍视频，每当有运动员
从看台下经过，都会引发一阵
阵尖叫和欢呼。

在吉林长春就读研究生
的王嘉油（网名）是中国短道
速滑超话的主持人之一，她在
接受记者采访时透露，自己是
从2018年平昌冬奥会“入坑”
的短道速滑，当年中国运动员
在平昌频频受到不太公正的
判罚，自己看一次哭一次，哭
完擦干眼泪继续看。“我喜欢
所有短道速滑队的队员，喜欢
他们在赛场上拼搏、证明自己
的精神，最打动我的是他们的
团结，濛主（王濛）说过这样一
句话，‘短道速滑看似是个人

项目，实际是团队项目’，这种
团魂一直影响着我，尤其在国
际大赛时，这种爱国情结更是
体现得淋漓尽致！”

因为爱国情结而迷上短
道速滑，这样的粉丝群体近年
来人数剧增。王嘉油介绍，北
京冬奥会时自己主持的超话
粉丝是五万人左右，时隔一
年，这个数字已经上涨到12
万人。每天都有不少冰迷在
超话里留言、分享自己的观赛
体验以及自己剪辑的比赛视
频。

短道速滑火爆的原因，在
王嘉油看来，一是因为家门口
举办的冬奥会让更多人关注
到冰雪项目，作为中国冰雪的

“尖刀”项目，短道速滑得到的

关注自然是最多的；二来短道
速滑名将王濛在冬奥会期间
的解说也起到助推的作用。

作为一名喜欢短道速滑
多年的冰迷，王嘉油并不认同
短道速滑冰迷“饭圈化”，她希
望大家关注的是运动员在赛
场上的表现，而不是他们的私
生活。她希望每一名运动员
都能平日刻苦训练，比赛时努
力拼搏，放假时也能拥有个人
空间，好好放松。谈到如今现
象级的运动员林孝埈，她也不
掩饰自己对他的喜爱：“我们
短道冰迷不唯金牌论，争金夺
银我们会一起庆祝，但无论有
没有奖牌，只要运动员在赛场
上奋力拼搏，都值得我们尊
重，都会吸引冰迷的关注！”

本届冠军赛票房的火爆、
气氛的热烈还有一个不可忽
视的因素，就是赛事主办方的
用心经营。据主办方介绍，此
次冠军赛是对冬奥场馆的再
利用，他们特意把奥运团队请
了回来，在体育展示、与观众
互动上，都起到了很好的效
果。比如在浇冰环节，武大
靖、任子威、林孝埈等没有比
赛任务的冬奥会冠军也会来
到现场与观众互动，武大靖甚

至客串主持人，与队友们再现
冬奥会时的赛后拥抱，冠军们
与观众玩“比心”游戏，韩晓
鹏、徐梦桃、隋文静等冬奥会
冠军担任颁奖嘉宾，电视剧
《狂飙》中饰演高启盛的演员
苏小玎意外现身场馆，与运动
员坐在一起观赛等等，令现场
燃起一波波火爆的气氛。

此外，在场馆外，主办方
还设置了展示和互动区，让观
众免费体验雪车、桌上冰壶、

VR滑雪机等。中国邮政展台
发售的一万份赛事纪念封更
是供不应求，因为排队的人数
太多，最后只能限制单日发售
数量。

这样的火爆景象让国家
体育总局冬季运动管理中心
大众冰雪部部长罗军也有点
惊讶。在他看来，这与北京冬
奥会的成功举办有着千丝万
缕的关系，“带动三亿人参与
冰雪运动”让民众对冰雪运动

的热情燃遍全国。加上此次
比赛在“双奥场馆”首都体育
馆内举行，也对不少冬奥会期
间无缘进场观赛的冰迷产生
了吸引力。

粉丝的急剧增长，办赛日
益专业化，此次冠军赛的成功
举办，无疑让人们对中国短道
速滑接下来的火爆充满期待。

据《羊城晚报》、新华社客
户端
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北京冬奥会前，短道速滑
的国内比赛大多可以免费入
场，但此次在首都体育馆举行
的冠军赛实行售票制，票价还
不低，三天的比赛，后两天为
决赛日，每天对外发售门票五
千张，具体票价为80元、180
元、280元、380元，以及500元
的双人套票和700元的三人
套票。从参赛阵容看，赛事原
本并不具备火爆的潜质———
武大靖、任子威、林孝埈等具

有冬奥会冠军头衔的主力队
员不参赛，虽然有入籍运动员
刘少林、刘少昂参赛作为噱
头，但主办方预料号召力有
限，也作好了亏本的打算。没
想到，赛事还未开始，便出现
了一票难求的火爆局面，最终
入场观赛人数超过一万人。

来自天津的李小姐是名
体育迷，过去不太关注短道速
滑比赛，但受北京冬奥会的影
响，再加上这段时间有关短道

速滑包括林孝埈的新闻多次
登上热搜，勾起了她对于这个
项目的好奇，决定去现场看一
场比赛。她在开赛前几日登
录购票平台，原本打算购买最
便宜的门票，没想到各档门票
几乎售罄，仅剩几张180元的
在售。她又到某平台搜索，惊
讶地发现80元的门票被倒卖
出了超过一百块的价格，到了
现场，在场馆外发现不少活跃
的“黄牛”身影，这样火爆的场

面大大出乎了她的意料。
虽然180元的门票只能

坐在视角不太好的角落位置，
但李小姐对于这次的观赛体
验还是满意的。她介绍说，

“现场灯光效果很好，运动员
出场会打上一道追光灯，主持
人指引大家打开手机灯光，在
蓝色效果灯的场馆里营造一
片星光绚烂场景，令人激动！”
此外，短道速滑比赛风驰电掣
的速度感也令她感到新鲜。

三天赛事，各档门票几乎售罄

一项市场化、职业化程度均不高，甚至在过去被视为冷门的体育项目，
为何能在短时间内完成逆袭，举办的赛事一票难求，现场气氛火爆？刚刚
落幕的2023全国短道速滑冠军赛提供了一个绝佳的范本。作为北京冬奥
会后首次在首都体育馆举办的全国性赛事，这项比赛的成功既在意料之
外，也在情理之中。

看看台台上上满满是是热热情情的的观观众众。。

刘少昂（右）和刘少林（左）在比赛中。

U20国足队长闯荡瑞典超级联赛

艾菲尔丁
带着自信去留洋

本报综合消息 北京时间4
月4日凌晨，新赛季瑞典超级联赛
首轮，刚刚租借中国球员艾菲尔丁
的米亚尔比队主场2：2战平瓦尔
贝里。由于刚刚加盟球队没几天，
艾菲尔丁未能进入比赛大名单，在
认真看了球队的比赛后，他表示很
喜欢俱乐部的氛围，特别是主场比
赛，“我现在给自己设定的小目标
就是争取早日出场，好好表现。”

艾菲尔丁是中国年轻足球运
动员的代表，作为队长，他在上个
月的U20亚洲杯上表现出色，随
U20国足一路杀进八强。

米亚尔比是一个位于瑞典南
部布莱金厄省自治市瑟尔沃斯堡
的小镇，常住人口不足千人。米亚
尔比俱乐部在2009年夺得瑞典甲
级联赛冠军，升入瑞超，上赛季在
瑞超排名第九。该俱乐部新赛季
表现出色，在联赛开始前的5场瑞
典杯比赛中取得4胜1平。对于北
欧足球，艾菲尔丁起初的概念是模
糊的。但是，当米亚尔比的邀请真
正递到他面前时，他很愿意迈出这
一步。

不可否认的是，米亚尔比队这
次能给艾菲尔丁抛来橄榄枝，很大
原因是他在U20亚洲杯上的出色
表现。对此，艾菲尔丁说：“通过那
次比赛，我确实得到很多锻炼，特
别是在心理素质方面。”除此之外，
那次比赛的另一大价值是让他开
阔了眼界。

或许正是基于这一点，艾菲尔
丁这次前往瑞典是带着自信出发
的：“没有压力，相反我很轻松，就
是一个学习者的心态，让自己试一
试。”

“感觉他们的身体素质都比我
好。”这是艾菲尔丁对米亚尔比一
线队的第一印象，“但我觉得我也
有我的特点。”艾菲尔丁正式首训
之日，恰好赶上米亚尔比84周年
建队日，艾菲尔丁也借此好好感受
了一下球队的氛围，他给自己制定
了一个小目标：“不管上场与否，每
天一定要保持认真的训练态度。
只要保持好的训练态度、拥有好的
表现，教练肯定会给你机会。我给
自己设定的小目标就是争取早日
出场，好好表现。”

本报综合消息 4月5日晚，
山东男篮迎来最后一场CBA常规
赛比赛。最终，主场作战的山东男
篮104:86战胜领头羊浙江队，以
23胜19负的战绩锁定常规赛第八
名。季后赛附加赛（12进8）中，山
东男篮将对阵广州队，在3局2胜
的比赛中占据主场优势。4月9日
晚，山东男篮将在主场迎来季后赛
首战。

这场比赛关乎着山东男篮常
规赛的最终排名，打得非常激烈。
浙江男篮轮休了小外援盖利，新外
援拉科塞维奇完成了重返球队后
的首秀。两队上半场比赛的表现
旗鼓相当，浙江男篮只是掌控着微
弱领先。下半场比赛山东男篮发
力，将比分反超并将优势扩大，最
终力克对手取胜，本赛季的常规赛
最终排名锁定为第八位。

104:86战胜浙江队

山东男篮
锁定常规赛第八


